
通威股份
中期业绩增77.73%
! ! ! !通威股份（!""#$%）昨日公布
了 &'()年半年度报告。报告期
内，公司共实现营业收入 *+,%亿
元，同比增长 $-,'./，其中饲料
业务实现营业收入 *','! 亿元，
占 0-,$*/。实现归属于母公司的
净利润 )-0',%)万元，同比增长
..,.$/。归属于上市公司股东的
扣除非经常性损益的净利润比上
年同期增长 $).,*./。

公司称，报告期内，公司全面
提升了整体营销能力，饲料业务同
比呈现了较好的发展势头，共销售
各种饲料 -*!,!.万吨，同比增长
)%,%)/。并陆续开展了广东高明、
湖北天门、广西宾阳等项目投资，
为下一轮扩张发展积蓄力量。
通威股份表示，公司紧紧围

绕年初制定的“营销终端 执行到
位 有效经营”的方针开展了有效
经营。报告期内，共销售各种饲料
-*!,!.万吨，同比增长 )%,%)/；
其中，实现水产饲料销售 ..,--

万吨，同比增长 +.,0)/；畜禽饲
料销售 ..,*0 万吨，同比增长
-.,00/，其中猪饲料销售同比增
长 +*,.!/。 李辉
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! ! ! !从 %月初开始，12股被推到了
风口浪尖上。先是因为上交所推出
警示交易细则讨论稿，结果 12股
大面积跌停；后来有关方面表态，对
这个细则将进行完善和修改，12股
又全面反弹。
其实，按上交所的回应，会对市

场反应的意见作综合考虑。也许涨
一跌五的不对称规则，可能会变成
对称的规则，但涨跌幅度就可能收
窄；或者涨一跌五差距太大，也可能
变成涨二跌四。但有一点是肯定的，
这一细则计划明年 -月 -日正式实
施，所以，12股的炒作恐怕已经进
入了最后几个月。对于这个板块是
走是留，现在是一个现实问题。

其实 12 股只是一个符号，管
理层剑指的是市场长期以来存在的
恶炒绩差股的风气，12 只是表象。
绩差和恶炒才是需要根治的问题。

既然大家都习惯用 12股来代指绩
差股，那么根据业绩的情况对 12股
也应当区别对待。
（-）过去式的 12股。有一个例

子，很能说明这个情况。12罗顿今
年 .月摘帽，变成罗顿发展以后股
价一路飙升。股价由 $元多最高涨
到了 -'元以上。后来 12股因讨论
稿大幅起落的时候，该股已经不是
12了，因此没有受到直接冲击。所
以，有些股票尽管戴着 12的帽子，
但假定摘帽是必然的，而且已经为
时不远，这样的股票不应该被抛弃。
（&）现在进行式的 12股。这类

股票的情况就不一样，至少在短期
内看不到摘帽的希望。如何判断一

家 12股会不会摘帽，大体上可以从
三个角度入手。第一是上市公司是
否在积极自救。比如在主营业务上，
取得重大进展，或者业务转型取得
成功。第二是能否得到大股东或其
他外部力量的支持。如地方政府或
大股东倾力相助，通过重组使企业
获得新生。第三是关注走势的异动
情况，市值如果跌得太多，不能排除
有人会举牌收购。如果在上述三个
方面都不能看到一些积极的变化，
对这类股票不管拿了多久，也不管
套了多深，应当找机会退出来。
（$）将来式的 12股。其实对市

场具有最大杀伤力的就是这类还没
有戴帽的 12股。对这类股票的防范，

可从以下方面入手：第一，行业负面
新闻不断。有时候，不是上市公司出
了问题，而是整个行业出了问题。在
这样的行业中，经营基础脆弱的公
司，很容易倒下。第二，“黑天鹅”事
件。行业背景良好，经营情况正常，但
如果有重大不利事件发生，而且应对
不力，也会重挫股价。第三，经营方面
出现重大决策失误。这些失误通常跟
巨大的投资决策有关系。
治理恶炒绩差股风气现在是市

场建设的重要线索，上市公司业绩
的优劣及发展趋势是引导市场资金
流向的重要指挥棒。对 12股是去
是留，归根到底还是要看公司业绩
的发展趋势而定。 瀚民

上半年增收不增利
截至周四，根据同花顺 34356

统计，%*# 家上市公司发布了半年
报，整体业绩明显偏差。这 %*#家公
司，今年上半年实现营业收入
-#*-&亿元，同比增长了 -*/；实现
归属于母公司股东的净利润 -#&%

亿元，同比只增长 *,./，增收不增
利现象很明显。
这些公司中，今年上半年净利润

同比增长的公司为 #%.家，占比为
*./，而另外 #7/的上市公司，今年
上半年业绩是下降的。出现如此大面
积的业绩下降，足以说明目前上市公
司经营处于十分困难时期。

好在一些优秀公司业绩还不
错，如沪深 7''成分公司中，目前有
.7家公司发布半年报，这 .7家公
司合计实现净利润 0%!,77亿元，占

了 %*+家公司净利润总额的 !0/。
这 .7家公司净利润总额同比增长
-7,-0/，明显高于平均水平。

银行业绩增长近四成
好在占上市公司整体业绩比重

较大的银行，上半年业绩不错，已经
发布半年报的 +家银行，上半年净
利润同比增长 7%,-./。
随着今年连续 &次降息，特别

是不对称降息，市场普遍认为对业
绩压力很大，但是，目前已经发布半
年报的 +家银行，上半年业绩均相

当不错。浦发银行上半年实现净利
润 -.-,0&亿元，同比增长 77,+0/，
每股收益 ',0&元；兴业银行上半年
实现净利润 -.-,'&亿元，同比增长
70,%-/，每股收益 -,*0 元；平安银
行上半年实现净利润 !.,!- 亿元，
同比增长 +&,0-/，每股收益 -,7&

元；华夏银行上半年实现净利润
!',.*亿元，同比增长 +&,7!/，每股
收益 ',%%元。

这 + 家银行合计实现净利润
+.-,7亿元，占目前已经发布半年报
公司净利润总额的 77/；这 +家银

行净利润同比增长 7%,-./，如果扣
除这 +家银行，那么，目前已经发布
半年报的 %*'家上市公司，今年上
半年净利润同比下降 */。

由此可见银行在上市公司整体
业绩中的分量了，把银行算上，今年上
半年上市公司净利润总额同比增长
*/，扣除银行，则业绩变成下降 */。

预计整体业绩不乐观
目前还有超过半数上市公司没

有发布半年报，要在接下来两周时间
里披露完毕，由于一些大公司如中国

石油、工商银行等没有发布半年报，只
有等这些公司披露业绩，才能判断今
年上半年上市公司业绩到底如何。

从现在情况看，显然上市公司
整体业绩不容乐观，因为大型央企
业绩普遍下滑，影响较大，上半年业
绩下降的公司数量又非常多。好在
银行业绩不错，从已经发布半年报
的 +家银行推算，预计银行整体业
绩增长应该没有问题，但增速很可
能低于今年一季度。不过，由于银行
净利润在上市公司业绩中占比重很
大，因此，银行业绩增长很大程度上
可以改善上市公司整体业绩水平。

不过，即使如此，今年上半年上
市公司整体业绩即使同比增长，增
幅也不会高，而且也不能排除下降
的可能，将成为近几年来业绩较差的
上半年。整体业绩的下降，自然对股
市形成一定压力。本报记者 连建明

!!"#$%&'()*+,-.

新增开户数上升与大盘反弹相关
! ! ! !中登公司周四公布的最新数据
显示，上周8% 月 ! 日9% 月 -' 日:;

股新增账户 %,*+万户，较前一周的
.,0&万户，增幅约 .,%$/。分析人士
认为，上周 ;股新增开户数的上升
与大盘反弹相关，也说明场外还是
有投资者关注市场，不过是否意味
着场外投资者认可目前指数已经见
底，还有待观察。

数据还显示，上周参与交易的
;股账户数为 %*$,!0万户，环比大

幅增加 -!%,+0万户。上周末持仓 ;

股账户数为 *!$+,$!万户；期末有效
账户数 -,$%亿户。相比前一周增加
约 ',*万户。尽管只是微弱的增长，
但这却是持仓账户数近 -&周来首度
环比回升，显示出市场人气随着股指
的弱反弹略有恢复。此外，两市新增
<股开户数 )*!户，较前一周减少
--)户。新增基金开户数方面，上周
为 *,'+万户，环比减少 %,*)/，期末
基金账户数为 $%%*,%.万户。

此外，中国证券投资者保护网
最新一期数据也显示在新增开户
数回升的同时，股市投资者的资
金在连续两周流出市场之后再次
大幅回流。上周证券市场交易结算
资金银证转账增加额为 -%.* 亿
元，交易结算资金银证转账减少额
为 -*).亿元，净流入 $+%亿元，也
成为 - 个月来净流入额最高的交
易周。

从 .月份统计月报来看，新增开

户数的变化仍与指数同向。数据显示，
受 .月股指大跌近 */的影响，.月成
交量、新开账户数、持仓账户数和当月
参与交易账户数占比均出现下降态
势。其中，沪深两市日均新开;股账户
数为 -!+')户，即周均约 %,)万。
而历史上曾经出现过多次新增

开户数和行情的反向变化。典型的
个案是在 )''%年，当时沪指跌至
-!!+点，新增开户数反而较高；之
后指数上涨，新增开户数却达到低
点。这也显示，开户数最低时，并不
一定对应指数最低。因此，分析人士
认为新增开户数的变化能否表明场
外投资者认可目前指数已经见底，
还需观察。 晓岚

山东高速拟向子公司增资28亿
! ! ! !山东高速 8!''$*':公告称，公
司拟向全资子公司山东高速投资发
展有限公司增资 )%亿元，参与投资
青岛深蓝广场项目。
据公告，增资完成后，投资公司

注册资本将增至 +'亿元。投资公司
将以 ),)% 亿元收购青岛绿城华景
置业有限公司 !'/股权，同时，投
资公司将向青岛华景按持股 !'/

的比例增资 0,.)亿元，剩余资金用
于向青岛华景提供委托贷款，并向
其收取资金占用费。交易方绿城集
团将通过杭州绿华投资管理有限公
司持有青岛华景剩余 +'/的股权。
公告显示，青岛深蓝广场项目

西临八大关风景区，项目占地约

*),$*亩，总建筑面积 $*,*万平方
米，拟建集商业、办公、住宅、酒店为
一体的城市综合体，由 $栋超高层
及商业裙楼组成，其中 -栋为青岛
第一高楼8$).米:，预计总投资 0.,!

亿元，已完成投资约 +)亿元。项目
用地于 )'-'年 )月由绿城集团摘
得，并设立青岛华景8注册资本 $,%

亿元:进行项目开发，土地出让金已
缴清，规划方案已获青岛市规划局
原则同意，后续资金到位后即可开
工建设。
公司表示，该项目将增加公司

的长期投资，培育新的利润增长点，
促进公司可持续发展。
值得注意的是，这并不是山东

高速首次涉足房地产业务。)'-'年
.月，山东高速增资山东高速投资
发展有限公司 -'亿元，参与山东省
内多个房地产项目投资。
而对于绿城集团来说，此次转

让也将缓解其财务压力。实际上，为
解决资金问题，绿城集团 )'--年底
就已经开始频繁转让旗下项目。
公司董事会公告还披露，截至

)'-)年 !月 $'日，全资子公司山
东高速潍莱公路有限公司资产总额
为 -*!.%',%+ 万 元 ， 净 资 产
)+.*$,%% 万 元 ， 资 产 负 债 率
%+,)-/，经营存在较大困难。公司
拟向潍莱公司增资 *亿元。

本报记者 李辉

中铁二局
中期业绩下降55%

! ! ! !中铁二局（!''*)%）昨日披露
半年报，)'-)年上半年完成营业
收入 )!!,'+亿元，占董事会目标
*%0,*-亿元的 +*,-$/，较上年同
期降低 ),'!/；实现净利润 -,.*

亿元，较上年同期下降 **,.0/。
基本每股收益 ',--0%元。其中，
公司施工的铁路工程完成营业收
入 *.,).亿元，占公司营业收入
的 )-,*$/；公路、工业、能源、民
用等工程施工完成营业收入
%',$*亿元，占公司营业收入的
$',)'/；房地产业务收入 $,*.亿
元，占公司营业收入的 -,$+/；物
资销售及其他非施工收入 -)+,%+

亿元 ，占 公 司 营 业 收 入 的
+!,0$/。
公司解释，受国家铁路投资

的影响，)'-)年上半年公司铁路
工程实现的营业收入较上年同期
明显下降，使公司业绩大幅下降。
上半年公司完成物资销售收入
-)$,-0亿元，与上年同期相比增
长 +','%/，因物资销售毛利率较
低，稀释了公司综合毛利率。李辉

银行业绩大增难敌其他公司下滑
4家银行净利润增长38% 近半公司业绩同比下降

截至昨天，近900家上市公司披
露了半年报，约占总数的四成，总体来
看，今年上半年上市公司经营较为困
难，业绩平平。依靠4家银行业绩同比

增长38%的出色成绩，才使得整体业
绩同比增长5.7%，如果扣除银行业
绩，已披露半年报上市公司整体业绩
就将下降5%。

ST股该走还是该留

中国化学
中期净利增52.7%

! ! ! !中国化学（!'---.）昨日披露
半年报显示，上半年实现营业收
入 ))0,%)亿元，同比增长 )*,%/；
实现归属于上市公司股东的净利
润 -$,*+亿元，同比增长 *),.)/；
基本每股收益 ',).元。
半年报显示，公司上半年新

签合同额 **!,* 亿元，较上年同
期减少 *,./。公司新签合约中
境外合约总计 +*,% 亿美元，折
合人民币 )%%,. 亿元，占新签合
同总额的 *-,0/。截至报告期
末，公司在建项目 )-$.个，其中
境外项目 .-个。未完成合同额
---+,0亿元。 许岩
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